



# Une monnaie locale<sup>\*</sup> chez nous !

## Films et débats ...

➔ **À CARMAUX :**            **le vendredi 3 octobre 2014 à 19h15**

La projection-débat aura lieu au « Café de la Poste », Place Jean Jaurès.  
Film : « Du pouvoir d'achat au pouvoir d'être » de Philippe Derruder

➔ **À CORDES SUR CIEL et LES CABANNES :**  
**le samedi 4 octobre 2014**

Deux projections-débats avec le film : « Du pouvoir d'achat au pouvoir d'être » de Philippe Derruder :

- à **15H30** à Les Cabannes, salle Roger Pérourié, en face de la mairie.
- à **20h** à Cordes sur Ciel, 34, Grande rue RaymondVII, salle de conférence de la Mairie.

➔ **À CORDES SUR CIEL ou LES CABANNES:**  
**le jeudi 16 octobre 2014 à 20h**

Un café citoyen sur le thème « Une innovation économique : les monnaies locales », proposé par l'association *La Nouvelle Arcadie*.  
(La salle reste à définir, l'information sera diffusée notamment sur le journal internet « tarn-info-citoyen »)

\* Monnaie locale complémentaire et citoyenne

Une monnaie locale complémentaire et citoyenne,

## C'EST QUOI ?

C'est un moyen de paiement sous forme de billets ou de carte à puce, qui est complémentaire à l'euro. L'unité de monnaie locale est parfois appelée un « SOL » (pour « solidaire »). Un SOL = un EURO.

Chaque citoyen qui le souhaite peut l'utiliser. Les SOLs se dépensent dans un réseau choisi pour ses qualités éthiques, écologiques, sociales et culturelles. Y participent : des épiceries, diverses boutiques, des artisans, des restaurants, des salles de spectacle, divers prestataires de services, des fabricants, des agriculteurs, parfois la piscine ou la bibliothèque municipale...

Grâce à un montage astucieux et à l'implication des participants, elle constitue un début d'antidote face aux crises économiques, écologiques et sociales actuelles et très probablement à venir.

Les vertus de la monnaie locale citoyenne sont nombreuses :

- échanges possibles en dehors du monde de la finance et de la spéculation,
- relocalisation de l'économie en favorisant les cycles courts entre producteurs et consommateurs
- soutien à des petits commerces des centres-villes,
- augmentation du chiffre d'affaire pour les producteurs et commerçants locaux,
- l'identité territoriale est renforcée,
- des valeurs éthiques (sociales, environnementales...) sont promues,
- elle crée du lien et de la solidarité entre les habitants d'un territoire,
- elle rend accessible la compréhension de l'économie à tout un chacun
- les citoyens se réapproprient la monnaie, ils choisissent où va leur argent
- etc.

Ces rencontres vous permettront d'en savoir plus et pourquoi pas, de participer à construire cette monnaie.



Les projections-débats à Carmaux et à Cordes sont proposées par le **Groupe MLC Ténord\***, qui oeuvre pour la mise en place d'une monnaie locale dans le nord du Tarn. Il est composé de citoyens sans étiquette politique, qui en regard des crises actuelles, s'engagent pour une transition sociétale, dans l'idée des « Villes en Transition », notamment vers plus de sobriété énergétique et plus de lien. Après les projections, vous pourrez débattre avec des membres du groupe.

-----

\*MLC : Monnaie Locale Complémentaire Citoyenne - Ténord : pour « Tarn-Nord »

CONTACT : [mlcalbigaillac@gmail.com](mailto:mlcalbigaillac@gmail.com)

Site national des MLC : <http://monnaie-locale-complementaire.net/>